
1  

國立臺北科技大學 106 學年度第 1 學期研究發展及產學合作聯合會議 
會議紀錄 

會議時間：107 年 1 月 11 日(星期四)上午 10 時 

會議地點：行政大樓九樓國際會議廳 

主席：蘇研發長昭瑾                     記錄：郭明玉 

出(列)席人員：產學長、教務長、圖資長、計算機與網路中心中心主任、各學院、

系、所主管、副研發長、研究發展處所屬相關單位主管及同仁、產學

合作處所屬相關單位主管及同仁、研究發展會議教師代表及產學合作

會議教師代表、總務長及主計室主任 

 

壹、 主席蘇研發長昭瑾致詞 

各位主管、同仁大家好，謝謝各位在這麼寒冷的天氣來幫我們指導研發及產

學合作會議，過去的一年是非常緊湊的一年，本人非常感謝各位院長及相關

老師對研發處的支持及配合，研發處在過去一年也非常的辛苦，研企組部分，

除了承辦獎助績優教師的大量申請案件，相關辦法的重大變革是將論文的衝

量改成衝質的方式進行，從計算論文篇數改成點數計算；技發組部分，則是

校際合作的學校及機構大幅增加，尤其與 MIT 的合作難題更是一一突破，貴

重儀器的申請已線上化也已步上軌道，更參與北科附工的合作；就輔組部分，

除了學海築夢增加了新南向政策外，更增加了 IPASS 的業務；典範科大計畫，

除了 106 年的結案報告外，更辦理了高教深耕等學校大型計畫的行政相關協

助；光大創創學院則是建立了沃客 shop 平台，未來將在 USR 計畫的人才培

育部分扮演很重要的角色。總之，非常感謝各教學及行政單位的協助，本處

才得以完成這麼多重要的業務，在此預祝各位新年快樂。 

貳、 李產學長達生致詞 

各位主管及同仁好，今天是本人最後一次並帶領產學處同仁參加本會議。本

人自 104 年接任產學長後，本校產學合作金額首次衝破三億元；105 年稍微

下降，但到 106 年則上看四億五千萬元，主要還是全校老師的通力合作，另

外則是 106 年本校獲得兩個經濟部價創計畫，挹注本校將近八千萬元，由此

可知本校的產學合作越來越走向需要大型的合作計畫；技轉方面，技轉金額

也有小幅度的成長；此外，產學處內部執行的計畫，包含區產、育成、青創

基地、點子工廠、空總等計畫經費，再加上 106 年獲得產學鏈結中心計畫，
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所獲得的經費從 104 年度獲得三千萬元補助翻升到 106 年度獲得一億五千萬

元補助，產學處同仁頗有微勞。可惜的是，106 年度產學處面臨新舊政府的

交替，各計畫案的結束，突顯出產學處大部分的同仁是由計畫所聘任的問題，

隨著計畫的結束，計畫同仁也相繼離職，使得產學處的業務青黃不接，感謝

校長給予產學處三個行政助理，本人卸任在即，故新的行政助理，將留給新

的產學長聘任，希望能為產學處聘任常態(久)性質的同仁，來承接產學合作

的服務，也希望在新校長的帶領下，能真正為學校打造更好的親產學環境。 

參、 黎代理校長文龍致詞 

各位主管代表同仁大家好，最近大家正在忙一些新的大型計畫，過去的一些

大型計畫，包含典範科大計畫、區產計畫、點子工廠(創新創業計畫)都已結

束，因此有些計畫助理聘任是有些更迭的狀態，人事的變化也隨著計畫的結

束有所改變。正在努力的新興計畫，例如高教深耕計畫第一部分研究中心、

全校型計畫或是過去已結束的計畫，必須都是全校大家一起努力的結果，而

非處於被動的狀態，本人也卸任甚至退休在即，但仍然該努力奮鬥到最後一

刻，縱使外傳全校型計畫獲補助的機會很小，但同仁們還是要一起努力爭取，

不能未戰先衰。請研發處及產學處的同仁，特別是計畫同仁都應該秉持這樣

的心態，為學校一起來努力爭取獲得計畫，切勿有本位主義的想法。本人有

留意到產學處因為計畫的更迭產生的人事變化甚大，所以給產學處三組每一

組一位行政組員，辦理長久性的業務，但目前因為新舊校長交替，依規定人

事聘任案凍結，所以前述的職缺尚未聘任完成。研發處部分，獎助績優教師

補助已執行一段時間，應該要重新檢討，檢視是否達到當初設定的目標是否

達到，不管是質或量是否提高，在相關會議向各系所代表報告；校際(國際)

合作的經費預算越來越龐大，相對的就會排擠到其他相關的研究資源，這樣

的合作要進行到什麼規模，本校是否能夠繼續承擔，應該都需要進行評估；

此外，本人有聽到很多聲音在討論產學處的產學推動組與研發處的技術發展

組的業務經常重疊，組織是否需要重新調整，本人已納入交接項目，有待新

校長睿智的做決定，總之，謝謝大家過去給兩處的支持，也謝謝兩處同仁的

努力，在此，本人也要公開的感謝產學長對價創計畫的推動及努力，最後，

借大家的手掌聲鼓勵產學長及研發長，謝謝大家。 
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肆、 專案報告：「奬助研究績優教師聘任研究人員」實施績效檢討報告。 

教師代表賴炎生教授建議：由於獎助績優教師聘任研究人員的目的是要提升

本校 QS 排名，建議可以納入論文被引用(cite)的次數，因為投入這些經費聘

請這些研究人員所產出論文的被引用次數(citation)變化如何，建議列入考

量。 

研發長答覆：謝謝賴委員的建議，本處會後可考量這部分的檢討。 

伍、 臨時動議：無 

陸、 工作報告：略，請參閱研發會議簡報資料。 

柒、 散會(上午 11 時 50 分) 

 

 


